

Modèle du ministère des sept connexions

Henry Reyenga

Introduction

Bienvenue au cours sur l'Église et le ministère. Je suis Henry Reyenga, président du Christian Leaders Institute et pasteur depuis 1987. Ce cours est une exploration approfondie du rôle pastoral et des responsabilités qui en découlent.

Église et ministère : une distinction essentielle

Beaucoup se demandent quelle est la différence entre l'Église et le ministère. Ces deux notions sont au cœur de la pastorale et englobent des activités telles que les mariages, les funérailles et le conseil spirituel. Nous aborderons aussi les aspects administratifs d'une église locale et des besoins spécifiques comme le deuil ou le soutien aux survivants du suicide et aux personnes handicapées.

Les sept connexions fondamentales

Un pasteur évolue toujours dans des relations multiples. On peut identifier **sept domaines de connexion** essentiels :

1. **Personnelle** : Relation intime avec Dieu.
2. **Relationnelle** : Le mariage et ses implications spirituelles.
3. **Familiale** : La relation parent-enfant.
4. **Les petits groupes** : Amitiés et cercles de soutien.
5. **L'Église** : Histoire et traditions chrétiennes.
6. **Le culte** : Études bibliques et enseignement.
7. **Le Royaume** : Évangélisation et mission.

Le rôle du pasteur face aux défis

Les pasteurs rencontrent divers défis, qu'ils soient d'ordre spirituel, émotionnel ou éthique. Ces connexions influencent leur manière d'aborder :

- Le deuil et l'accompagnement des familles.
- La toxicomanie et les dépendances.
- Les problèmes relationnels et conjugaux.
- Les crises suicidaires et psychologiques.
- Les décisions personnelles et éthiques.

La mission pastorale : un équilibre à trouver

Un pasteur doit maintenir une harmonie dans son ministère. L'amertume et les frustrations des fidèles sont des obstacles courants, et il est important d'adopter une approche équilibrée pour répondre aux attentes spirituelles tout en préservant une cohésion communautaire.

Ce cours vous fournira des outils pour exercer un ministère efficace et comprendre les multiples aspects de l'Église. Nous explorerons comment accompagner les croyants dans leur cheminement spirituel et les aider à développer leur relation avec Dieu.

Le culte : un dialogue et une écoute approfondis

Le culte est bien plus qu'une simple cérémonie religieuse : il s'agit d'un dialogue entre Dieu et les fidèles. À travers les chants de louange et les prières, nous nous engageons dans une relation verticale avec Dieu, tandis que le sermon nous aide à mieux comprendre Sa parole.

Évangélisation et mission

L'Église ne se limite pas aux croyants : elle a une mission d'évangélisation pour toucher ceux qui ne connaissent pas encore Dieu. Un modèle de discipulat au foyer vise à créer une culture spirituelle où chacun marche avec Dieu et guide les autres sur ce chemin.

L'amour biblique et l'importance de la communauté

L'amour biblique est au cœur de cette dynamique. Comme le rappelle 1 Corinthiens 13, posséder la connaissance sans amour est vain. L'Église, en tant que communauté, joue un rôle fondamental en apportant responsabilité et encouragement aux croyants.

Pourquoi l'Église est-elle essentielle ?

Certains se demandent s'il est nécessaire de fréquenter l'Église lorsqu'on a une relation personnelle avec Dieu. La Bible répond clairement à cette question en décrivant l'Église comme le corps du Christ, où chaque croyant a sa place. Un bon équilibre entre les différentes connexions relationnelles est primordial.

Les déséquilibres dans l'Église moderne

Un danger commun est de centrer l'Église uniquement sur le culte du dimanche, au détriment de la vie familiale et des relations personnelles. Ce déséquilibre transforme l'Église en un simple divertissement où les fidèles deviennent des spectateurs, plutôt que des acteurs engagés.

Le rôle du pasteur : maintenir l'équilibre

Le pasteur doit encourager un équilibre entre les diverses connexions spirituelles, relationnelles et communautaires. Des passages comme Ecclésiaste 7 soulignent l'importance de cet équilibre pour éviter les extrêmes et favoriser une harmonie au sein de l'Église.

Les sept connexions et leur application concrète

Voici quelques mots qui illustrent ces connexions dans la pratique pastorale :

1. Personnelle : La relation individuelle avec Dieu, le célibat.
2. Relationnelle : Le mariage et les conseils pour les couples.
3. Familiale : L'éducation des enfants et la dynamique familiale.
4. Communautaire : L'appartenance à l'Église et le rôle des membres.
5. Leadership : Le service des pasteurs et des anciens.
6. Théologique : La transmission des enseignements bibliques.
7. Missionnaire : Le témoignage et l'évangélisation.

Ces sept connexions forment la base d'un ministère équilibré. Chaque aspect du travail pastoral est lié à l'une de ces connexions, et comprendre ces dynamiques aide à construire une Église forte et un ministère efficace.

Le culte : un dialogue spirituel profond

Le culte est une forme complexe de dialogue et d'écoute avec Dieu. À travers les chants de louange et les prières, les fidèles s'engagent dans une relation verticale. Les passages des Écritures et les sermons renforcent cette connexion en nous guidant dans la compréhension de la Parole.

L'Église missionnaire et l'évangélisation

L'Église ne se limite pas à ses membres, elle a une mission évangélique : atteindre ceux qui ne connaissent pas encore Dieu. Un modèle de discipulat au foyer permet de créer une culture de foi où les croyants marchent avec Dieu et aident les autres à faire de même.

L'importance de la communauté et des liens spirituels

Selon **1 Corinthiens 13**, posséder beaucoup de choses sans amour ne signifie rien. L'Église est une communauté d'encouragement et de responsabilité. Elle offre un cadre équilibré où chaque croyant peut développer sa foi et renforcer ses relations avec Dieu et les autres.

Le rôle essentiel de l'Église pour les croyants

Beaucoup se demandent : « Si j'ai une relation personnelle avec Dieu, ai-je vraiment besoin de l'Église ? » La Bible répond clairement en désignant l'Église comme **le corps du Christ**, un espace

de communion et de partage. S'impliquer dans une communauté chrétienne permet de renforcer sa foi et son engagement.

Les déséquilibres dans l'Église moderne

L'Église peut parfois se focaliser exclusivement sur le culte du dimanche, négligeant ainsi la vie familiale et les relations personnelles. Cette approche peut transformer l'Église en un lieu de spectacle plutôt qu'en une véritable communauté de foi. Trouver un équilibre entre culte, famille et engagement personnel est essentiel.

Le pastoralat et l'équilibre dans la foi

Ecclésiaste 7 souligne l'importance de ne pas tomber dans les extrêmes : « L'homme qui craint Dieu évite tous les excès. » Un ministère efficace repose sur un équilibre entre les sept connexions fondamentales de la foi et du service. J'insiste sur **l'importance de l'équilibre** entre ces connexions. Un ministère efficace repose sur une bonne gestion de ces liens. Si un aspect est survalorisé (comme le culte du dimanche au détriment de la vie familiale), cela peut créer **des déséquilibres** qui rendent la foi moins vivante et impactante.

Conclusion : l'harmonie dans le ministère

Chaque aspect du ministère est lié à ces connexions et influence la manière dont l'Église fonctionne. L'objectif est de servir Dieu tout en servant les autres, en maintenant une harmonie entre les différentes dimensions de la foi chrétienne.

Les connexions sont **interdépendantes** : elles influencent la manière dont l'Église fonctionne et comment chaque croyant s'engage dans sa foi. L'Église est un **réseau de relations** qui permet aux croyants d'avancer ensemble. Se détacher de ces connexions peut affaiblir la mission chrétienne et la profondeur spirituelle.

En résumé, les connexions sont **le cœur du ministère**. Elles sont **les ponts** qui relient les croyants à Dieu, aux autres, et à la mission de l'Église.